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六月里，高考生们经历了一番大比

拼，给十二年寒窗之苦画上了句号。新的

人生道路，也便从此启程。

十二度春秋，记录了学子们付出的辛

苦，倾注了家长、教师的心血，贯穿着他们

一个共同的愿望——“金榜题名”。可现

实无情，高考后学子们被一道无形的分水

岭给隔开来：或如愿以偿，或“名落孙

山”。真可谓几家欢乐几家愁了。

其实，高考只是人生道路上的一道

坎，无论跨得过跨不过，当事者总得生活，

漫漫人生路等待着继续走下去。高考得

中，固然值得庆贺，但切忌染上浮躁习气；

考场失意，尽管会带来苦恼，但大可不必

因此而自卑、自责、自暴自弃下去。

在此，笔者向考中的学子进一言：无

论是什么人，只要其优越感过盛，就不能

吸收更为积极向上的东西，不愿付出更加

艰苦的努力，甚至会由此走入歧途，看到

水平低于他的便产生莫名的快感，看到更

加优秀的便无法容得下，而一旦失意就可

能走向自毁前程的极端。正确的态度，应

该是以平常心对待高考得中，并以此为契

机，在新的环境里、在知识的海洋中继续

奋斗不断拼搏。

在这里，也为落榜的学子进一言：落

榜不能落志，更不能自暴自弃，丧失年轻

人应有的朝气、勇气、志气。若不然，不仅

不能创造条件开拓新的人生道路，反而会

丧失众多尝试的机会，使脚下的路越走越

窄。积极的态度应该是尽快从失意的阴

影中走出来，从零开始奋力冲刺，只要矢

志不渝、坚韧不拔地做下去，人生的阳关

大道就会呈现在你的面前。

央视《致富经》栏目曾报道：多年前温

州市三个高考落榜学子，结伙北上闯天

下，他们在山东省某市发现理发在这里有

发展潜力，便决定做理发生意。他们分头

到当地理发店当学徒，学成后，便与当地

老板分庭抗礼，三人合办起温州发廊。几

年下来，温州发廊成了当地“名星”发廊，

遍布该市。当年的三个落榜生，成了名副

其实的大老板。说这些，只想阐明一个道

理，“榜上无名，脚下有路”。只要刻苦学

习，奋力拼搏，什么奇迹都可能出现。

高考得中或落榜的学子们，新的生活

已经开始，成功的路就在你的脚下，脚下

路还正长。“故天降大任于斯人也，必先苦

其心志，劳其筋骨，饿其体肤，空乏其身”，

愿我们以此共勉。

开短会是转变作风，“多会合一”也是

转变作风，倡导说实话讲问题更是转变作

风。会风就是政风。前不久，我市召开的

市直部门督政汇报会，11 个部门“一把手”

轮番上台，不谈成绩、只说问题，“自曝”工

作短板，接受现场督政。应该说就是一个

风清气正的会，一个没有虚话套话的会，

一个直面问题注重实效的会。

一些会为什么会越开越长，问题就出

在空话套话太多，这些话本身没有错，错

在光放水不养鱼，看得见浪花见不到收

获。这种空话套话说了等于白说，是“正

确的废话”。

不知从何时起，“正确的废话”已构成

我们官场当中的一种话语系统。所谓正

确，就是在道理上无可非议；所谓废话，就

是没有实际作用和指导价值。正确的废

话，就是人民群众厌恶至极的空话套话。

说空话套话者，显然是那些务虚不尚实

者，是说一套做一套的夸夸其谈者。

“正确的废话”能够流行于官场，不是

官员嘴巴里天生就爱冒泡。有时候他们

明知是空话套话，仍然要说。“在上级的正

确领导下⋯⋯”“我们有决心实现大跨越、

大发展⋯⋯”这些话，你老百姓不要听，可

领导要听啊！言必称上级，体现的是对上

级，对领导的尊重，上级和领导在这些“正

确的废话”中感受到自己的位高权重，心

里是很受用的。“正确的废话”往往讲得理

直气壮，掷地有声，至于前进道路上有哪

些困难，解决问题的实招有哪些，只字不

提。

“正确的废话”还是一块遮羞布。问

题不愿讲，成绩又不突出，而每年这个会

那个会又不少，让领导讲什么？那就讲讲

“正确的废话”吧。“国际、国内，形势一片

大好⋯⋯”“市里、县里，发展一片兴旺

⋯⋯”兜过来绕过去，一通报告能作一两

个小时，干货甚少，一挤全是水。“空话套

话是个宝，报告里面少不了。”老百姓的这

句打油诗，充满了讽刺意味。没有干货的

报告，只能让受众昏昏欲睡。没有闭上眼

睛的，恐怕是在发短信或玩手机游戏呢。

一些地方，为了整顿会风，革了在会场打

瞌睡官员乌纱。如果这些官员是因为打

了通宵麻将犯困，就该革职；如果是因为

空洞的报告起了催眠作用，这官罢得还是

有点冤。

“正确的废话”并非每个领导都想说，

但每天的忙碌，让他们脱离了实际，找不

到真话和实话好说，无奈只能回到“正确

的废话”这一轨道上来。领导某种程度上

就是开会，参加会议，出席会议，主持会议

⋯⋯还有，就是陪同，陪同上级领导、国内

贵宾、国际友人⋯⋯把这些时间都刨去，

用于深入实际，走近群众的时间还有多

少？即使也到基层去，想听的，不一定听

得到，因为别人的汇报材料早就准备好

了；想看的，不一定看得到，因为你要去的

地方，别人早就给你安排好了。对于这一

点，现在有些接地气的官员心知肚明，在

考察途中，经常会出其不意地提出到一些

事先没有安排的点上进行考察，摸到了不

少实情。这当然是值得点赞的，但要改变

这种现状，还得要有制度保障。

“正确的废话”折射的是官场浮躁、浮

夸之风，若得不到很好遏制，就难言风清

气正。梅德韦杰夫在就任俄罗斯总统期

间，主持了一个会议，一位地区发展部长

作了长篇大论式的工作汇报。该部长的

汇报一结束，梅德韦杰夫就说：“老实说，

我对这样的报告讨厌至极点了。我们应

该谈的是问题。我们以后不应再开这样

的会了！所有人都说着一样的话⋯⋯所

有的规划都是好的⋯⋯”部长还想解释什

么，梅德韦杰夫坚定地截断了他：“不需要

了！”多前年，在河南许昌，有个区委副书

记空话连篇，被市委书记轰下了台：“你的

发言都是空话，你不要再念了，你下去

吧！”明智的领导是听不得空话套话的。

说破嗓子，不如干出样子，现在，是时候让

官员远离正确的废话了。

时下，一些农村组织悬挂牌子过多，令
人眼花缭乱。对此，不少基层干部、群众颇
有微词，认为此现象反映的也是一种形式
主义。“挂牌多”“制度繁”“上墙乱”“公开
杂”等问题，应当引起相关部门重视，采取
有效举措规范整治，切实加以解决。

（陶小莫 画）

不说正确的废话
也是转作风
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高考后，路还正长
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挂牌多
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【新云周】

■记者 林晓

开展对口支援帮扶合作是助

推打赢精准脱贫攻坚战的实际行

动、促进区域协调发展的重要举

措。日前，云周街道商会奔赴四

川阿坝州开展帮扶活动，为当地

群众送去价值 16 万元的物资。昨

日，云周街道商会在市荣兴鞋业

有限公司开设讲座，介绍商会帮

扶工作的主要做法、基本经验和

初步成效。

“瑞安到阿坝路途遥远，加上高原

反应，感觉身体很疲惫。但是一到阿坝

州所在地，看到在阳光下一直守着我们

到来的那一张张黝黑的脸，我感动到眼

角湿润。”云周街道商会会长林昌敏动

情地说。

6 月 15 日 至 22 日 ，林 昌 敏 带 领 副

会长以上企业单位的 28 名成员组成帮

扶组，到阿坝州阿坝县安羌乡安羌村和

甲尔多乡正达村开展帮扶活动，拉开了

“履行义务、奉献爱心”活动的序幕。

街道商会秘书长尤龙介绍，浙江天

宏鞋业有限公司对接安羌乡安羌村，浙

江蓓尔鞋业有限公司对接甲尔多乡正

达村，两家常务副会长单位共捐赠价值

16 万元的鞋子，并给两个村村民与孩

子带去了生活物资与学习用品。同时，

帮扶组其余成员积极对接合作项目，为

对口帮扶工作出一份力。

活动现场，安羌乡党委书记马玉海

和安羌乡党委副书记、乡长杨春麟对云

周街道商会表示感谢，希望有更多的商

会和企业家投入到爱心奉献的时代洪

流中，让更多需要帮扶的贫困群众得到

帮助。他们表示，受助群众心怀感恩，

将以更加积极的心态去学习和工作。

本报讯（记者 林晓）2019 年全国食

品安全宣传周近日启动。连日来，云周

街道部门联动，深化“食安云周”宣传，提

升群众的食品安全知识。

云周街道围绕食品安全宣传周活动

主题，利用上下班高峰期，在工业区设立

宣传台、咨询台、投诉举报台，普及食品安

全知识。炎热的天气丝毫没有阻挡工作

人员和居民的热情。在市场监管云周所、

街道食安办展台前，工作人员向过往居民

讲解食品安全、养生等相关知识，提醒大

家在日常生活饮食、采购食品中需要注意

的事项，提高群众的食品安全防范意识和

食品鉴别能力。街道宣传工作人员说：

“民以食为天，食品安全是居民关注的一

个热点。只有大家掌握更多的食品安全

知识，社会才能多一份安全保障。”

同时，工作人员还在工业区、农贸市

场、餐饮单位、学校门前以及繁华路段、

主要干道、活动广场等地悬挂食品安全

宣传条幅，张贴海报，围绕食品安全宣传

周主题的理念，大力宣传《食品安全法》

及其实施条例等相关法律法规。

街道食安办主任尤龙介绍，此次食

品安全宣传周活动出动宣传及执法人员

35 人，发放宣传资料 700 多份，向群众普

及了食品安全科普知识，增强了群众自

我保护意识和维权意识。

本报讯（记者 林晓）“我志愿加入中

国共产党，拥护党的纲领，遵守党的章程，

履行党员义务，执行党的决定，严守党的

纪律，保守党的秘密，对党忠诚，积极工作

⋯⋯”日前，云周街道会议室内座无虚席，

200 多名党员在街道组织委员吴直欣的

带领下，重温入党誓词。

当天，高级政工师曾一松为与会党员

带来题为《不忘初心，铸就钢铁洪流，做一

个合格的共产党员》的党课。曾一松说，

做一名合格的共产党员，应该树立共产主

义理想信念，坚持中国特色社会主义道

路，坚持党的基本路线不动摇，不断把中

国特色社会主义伟大事业推向前进。

少埠村党支部书记叶曙光听课时一

直认真地作笔记。“这堂党课让我很难忘，

讲师从往事讲到当今世界，内容丰富，语

言精彩，观点明确，很接地气。”他说，当今

社会诱惑多，因此党员更应该多上党课，

保持一名共产党员的先进性。

据悉，云周街道自 2016 年我市区划

调整成立以来，在党员教育管理方面积极

探索，将每月 16 日作为该街道党员固定

活动日。据了解，该街道共有 1300 多名

党员，此次培训面向街道全体党员，分 3

批进行，当天到场的是繁荣、根桥、高园、

杏里、杏垟、坳头、周村、少埠、潭头等 9 个

村的党员。

深山有“远亲”商会送爱心

云周街道商会
赴阿坝州捐赠帮扶

“ 阿 坝 和 瑞 安 有 比 较 大 的 生 活 差

距。希望通过帮扶活动倡导关爱的风

尚，发动更多人参与爱心帮扶事业。”林

昌敏介绍，商会发起爱心帮扶活动后，会

员单位纷纷响应，通过小善大爱的汇聚

和倡导，为困难群众送去物质上的帮助，

更给予他们精神上的鼓励。他说，今后

云周街道商会还将继续为脱贫攻坚工作

贡献力量。

2016 年 7 月 28 日云周街道商会成

立后，积极整合会员资源，团结并吸纳各

界人士，在维护权益、组织培训、咨询服

务、协调关系、开拓市场、招商引资、服务

会员企业、加强企业交流合作等方面发

挥了积极作用。

希望更多爱心人士参与帮扶事业

16 万元物资对口捐赠暖人心
食品安全宣传周

“食安云周”宣传亮点多

红七月，云周党员集体上党课


